

Suscripcion.

En la capital. 4'30 plus trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4, 3.º-1.º

LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 id.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos del 1.º al 5.º pesetas la línea a juicio de la Administracion. Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en Paris para anuncios y réclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 25 de Noviembre de 1891.

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 4.543

CARTAS MADRILEÑAS.

Madrid 22 Noviembre de 1891.

La nota dominante de hoy, es la crisis y su resolucio.

Ayer á las 4 y media de la tarde reunióse en la Presidencia todos los ministros.

Creyéose en los primeros momentos que solo se trataría de una ligera modificacion en el gabinete, pero el señor Silvela manifestó que su resolucio de dimitir era irrevocable diciendo, que desde que los elementos que dirige el señor Romero Robledo habian mostrado su conformidad con los propósitos del señor Cánovas respecto á las cuestiones económicas y arancelarias asi de la Península como de Ultramar, pudiera parecer á la opinion que su presencia en el gabinete dificultaría el apoyo de aquel grupo.

A pesar del deseo de los demás ministros manifestado por el señor Cánovas al señor Silvela de que continuara éste en el ministerio, el Ministro de la Gobernacion sostuvo su resolucio de dimitir.

En vista de esto, el señor Villaverde presentó la dimision diciendo que, puesto que el señor Silvela, inspirándose en razones políticas, habia dimitido, todos los consejeros debian hacer lo mismo para facilitar al Presidente del Consejo la solucio.

Este, entónces, dijo que entendía debia presentar, junta con la de los demás ministros, su dimision á la Reina para que adoptase el acuerdo que estimase más justo.

Terminado el Consejo, el señor Cánovas se dirigió á Palacio, donde permaneció más de una hora, recibiendo de S. M. el encargo, que aceptó, de formar Ministerio.

Hasta esta tarde no se sabrán quienes son los nuevos ministros, aún cuando se dá como segura la candidatura siguiente:

- Presidencia sin cartera: Cánovas del Castillo.
- Estado: Duque de Tetuán.
- Guerra: Azcárraga.
- Marina: Beranger.
- Hacienda: Villaverde.
- Gracia y Justicia: Linares Rivas.
- Gobernacion: Elduayen.
- Ultramar: Romero Robledo.

Se ignora aún quien irá á Fomento.

Se cree que en todo caso el señor Cosgayan continuará en Hacienda, yendo á Fomento el señor Linares Rivas y á Gracia y Justicia el señor Villaverde.

Además de los ministros, han presentado la dimision de sus cargos el subsecretario del ministerio de Gobernacion y el Gobernador civil de Madrid señor Marqués de Viana.

Para este último cargo sonaba ayer el nombre del señor Betegon, Director de *La Libertad*, aunque se cree que no será admitida la dimision al señor Viana.

En la Bolsa de Madrid continúa el favorable impulso iniciado en la subida de nuestros valores.

El 4 por 100 interior quedó ayer con un beneficio de 25 á 30 céntimos: el 4 por 100 exterior quedó á 73'80, ó sea un beneficio de medio entero: el 4 por 100 amortizable continuó á 84 por 100: los billetes hipotecarios de Cuba de la emision del 86, consiguieron un alza de medio entero, y los de la emision del 90, cerraron ayer á 95'60, cerca de entero y medio más que el día anterior: las acciones del Banco se cotizaron 372 en grandes partidas y 373 en partidas pequeñas; y los cambios sobre Paris á ocho días vista, quedaron lo mismo que antes de ayer, á 13'75.

A pesar de que *las crisis* por que estamos atravesando preocupa hondamente la atencion, la concurrencia á los teatros es grande y los estrenos se suceden sin interrupcion.

En el Español ha logrado un éxito com-

pleto la tragedia del señor Guimerá *Mar y cielo*, que ha sido un verdadero acontecimiento teatral.

En el de Apolo se estrenó anoche un sainete lírico titulado *El ordinario de Villamojada* del que son autores Sinesio Delgado, de la letra, y Valverde (hijo) de la música.

En la Princesa se pondrá hoy en escena por última vez la preciosa comedia de Sardon, *Andrea*, que tan justos aplausos proporciona á la señora Tubau y su notable compañía.

En este mismo teatro se estrenará el miércoles una comedia en tres actos titulada *Esclavos libres*.

En el Novedades llama la atencion el drama de gran espectáculo *Fabian ó el Doctor negro*, y en el del Príncipe de Alfonso está dando muy buenas entradas *El Registro de la Policía*.

Además tenemos Jai Alai, Panorama Imperial, coleccion de fieras domesticadas, liliputiense, figuras de cera, en fin, que estamos divertidísimos.—*Danera*.

Criminales jóvenes.

¡Y vosotros ateos, escoria asquerosa, inmoral y ruin! ¿qué aguardais profanando los templos? ¿por qué al campo no queréis salir?

(Joaquin Barnó.)

La denominacion de Jacobinos provenía á los republicanos franceses, de tener su club ultra revolucionario en un local que habia pertenecido á una congregacion religiosa del mismo nombre, á pesar de lo cual no tenían inconveniente en utilizarla para sus conciliábulos los descamisados ó *sans coulottes* parisienses que llamaban *santa* á la guillotina, por que de ella esperaban el milagro consistente en decapitar á los ricos para poder apoderarse de sus bienes.

Ahora vamos siguiendo un camino semejante; pero tal vez resultará más sanguinario si las clases acomodadas no tienen suficiente prevision y energia para detener el huracan democrático que tiene fijada su explosion anual para los primeros días de cada mes de Mayo.

Soldados voluntarios para cometer toda clase de desórdenes no han de faltar, en cuanto á caudillos tampoco, pues en cada poblacion existe gente viciosa declamadora y turbulenta que, aprovechando las diatribas publicadas contra el clero católico, por seminarios ateos, hacen comprender lo que no está suficientemente al alcance de los ignorantes y de los jóvenes ávidos de ser ricos prescindiendo del trabajo y de la economía, por más que éstos sean los honrosos cimientos en que debe apoyarse todo hombre honrado que aspire á enriquecerse.

Muéveme á redactar este escrito, la lectura del crimen cometido en la calle de Baños Viejos de Barcelona durante la noche del 9 de Noviembre de 1890 por tres jóvenes de diez y nueve años de edad:

Uno de ellos llamado José Peinador, otro cuyo nombre es Amadeo Puig y otro titulado Enrique Benavent, convinieron en que atraerian á Ramon Roig y Grau, impresor, soltero de 32 años de edad, á la escalerilla de la casa n.º 20 de dicha calle de Baños Viejos donde le esperaria Puig para sugetarle sorprendiéndole en la oscuridad de algun recodo, cuya sorpresa aprovecharia Peinador para matarle y robarle.

Enrique Benavent engañó al víctima porque, siendo amigo del impresor, le hizo comprender que Peinador era hermano de un curial que debia facilitarle el cobro de no sé que cantidad.

El traidor Benavent habia de profanar el templo de Santa Maria del Mar con su infame presencia, yendo á aguardar el resultado del asesinato y subsiguiente robo de su amigo Roig.

Efectivamente; Roig y Peinador llegaron á dicha casa y el primero se sintió cogido por Puig y herido por Peinador, y al desviarse para evitar la agresión, la mano omnipotente de Dios hizo clavar el puñal de Peinador en el cuerpo del otro ladrón que tenia asido á Roig.

Más no paró aquí la influencia divina, pues hubiera sido muy difícil el esclarecimiento de los hechos que acabo de estracar de un periódico barcelonés, sino hubiese sido hallada en los bolsillos de Puig una targeta que decia:

*José Peinador,
calle de las Molas, 28, 1.º 2.º*

Este, despues de haber cosido dos hombres á puñaladas llevó su cinismo hasta despojar á Roig de un reloj, de un alfiler de corbata y de cincuenta y dos reales.

Despues, navaja en mano, se dirigió al templo católico donde habia de aguardarle su cómplice Benavent; pero sea por lo que fuere no le halló; quizá fué por cobardía.

Peinador se dirigió á casa de Benavent para contarle sus proezas, pero no le entregó nada de lo robado, lo cual motivó el envio de dos cartas cuyos fragmentos fueron hallados por la policia.

La defensa del traidor Enrique Benavent—de quien quisiera saber á que partido político pertenece—está encargada al diputado demócrata D. José Maria Vallés y Ribot.

Dicho señor no acepta la calificacion de los hechos cometidos por su defendido, y dice que á lo sumo puede considerársele cómplice de los ladrones y asesinos Puig y Peinador!!! ¿Cómplice solamente un hombre que induce á un amigo á que confie en asesinos? Efectivamente, Benavent no aparece como ladrón ni asesino; pero bien pudiera ser instigador del crimen, pues ni Puig ni Peinador eran amigos del asesinado Roig.

Ah!.. el Sr. Vallés y Ribot pide se tenga en cuenta la circunstancia eximente de no estar en su cabal juicio su defendido; del que debia profanar el templo de Santa Maria del Mar aguardando el cumplimiento del asesinato y robo de su amigo Ramon Roig y Grau.

Si á todos los profanadores de templos católicos se les preguntase que clase de espectáculos frecuentan, indudablemente responderian que les place solazarse con la de semanarios pornográficos y ateos, y con las bromas de teatros de igual género.

Hace bien el Sr. Vallés y Ribot apelando al gastado recurso de suponer que los delincuentes son locos; pero yo opino que más locos son los hombres que tanto en los meetings, como en los clubs, como en sus escritos, defienden teorías ateas y anárquicas, por que ya lo he dicho en otras ocasiones: «Quien siembra vientos recoge tempestades».

Yo he conocido un médico que murió encarcelado á consecuencia de haber sido acusado de ser falsificador de documentos; conozco tambien á su hijo y á su nieto. Si mis estimados lectores quieren saber cuales son los ideales políticos de esa familia, consteles que aspiran á que la República impere en España; de la misma manera que yo, descendiendo de hombres cuya sangre ha corrido en los campos de batalla defendiendo la integridad de España en la guerra llamada de la Independencia, deseo gobiernos que protejan la religion predicada por Jesucristo por que es base de moralidad, de respeto al principio de autoridad y de amor al prójimo.

Equivocado andaria quien creyese que deseo la imposicion de pena capital para castigar á Benavent y á Peinador; no, la pena de muerte me horroriza, tanto más, por que dichos criminales son jóvenes que solo cuentan 19 años cada uno, y la causa principal de su extravío opino es la lectura de esos repugnantes semanarios cu-

yas páginas envenenan la imaginacion juvenil de hombres que, mejor educados, podrian ser útiles á su patria en vez de ser alevosos ladrones y asesinos.

Olot.—*Ildefonso Igual*.

Curiosidades históricas.

EL PADRE MALADRIGA.

El jesuita que adquirió más celebracion entre los misioneros portugueses fué, sin duda, el Padre Maladriga, recibido en la Compañía de Jesús el 28 de Octubre de 1711. Perseguido en Lisboa por el Ministro Pombal, fué primeramente desterrado á Setúbal y despues encarcelado. Se le habia declarado culpable de lesa majestad, y despues de tres años de encarcelamiento fué condenado á la pena de horca; pero antes del momento de la ejecucion se le sentenció á la misma pena, no por conspirador, sino como falso profeta, como hereje y como impúdico.

El autor de *El siglo de Luis XV* dice que, «al exceso del absurdo y del ridiculo, se agregó el exceso del horror. Maladriga—añade—no fué procesado más que como profeta, y fué quemado por haber sido loco, y no parricida.» Si se le supone autor de las obras que se le atribuyen, debe deducirse que estaba loco; pero la suposicion es falsa, pues Maladriga conservó su buen juicio hasta el último instante. Desde la cárcel secular le trasladaron clandestinamente al tribunal del Santo Oficio, donde le condenaron por haber escrito dos obras en la prision: una, en idioma portugués, que llevaba por título *La vida heroica y admirable de la gloriosa Santa Ana, dictada por Jesús y su Santa Madre*, y otra en latin, titulada *Tratado sobre la vida y el Reino del Antecristo*.

Este fué el cuerpo del delito, que nadie vió; pues ninguna de las dos obras han existido.

Sin embargo, los inquisidores publicaron extractos de estas obras con sus respectivas calificaciones.

No se ha podido concebir nada más extravagante.

Se hizo decir al Padre Malagrifa que: «Santa Ana en el seno de su madre lloraba y hacia llorar compadecidos á los querubines y á los serafines que la asistian... Que Santa Ana hizo antes de nacer los tres votos de Religion, y que á fin de que ninguna de las personas de la Santísima Trinidad estuviese desatenta, hizo voto de pobreza por el Padre, de obediencia por el Hijo, y de castidad por el Espíritu Santo... Que se casó con el propósito de ser más virgen... Que la Santísima Trinidad, despues de una madura deliberacion, declaró que ella seria colocada en un puesto de más categoria que los ángeles y que los santos. Que la familia de Santa Ana habia fundado en Jerusalén un convento para cincuenta y tres doncellas; y que una de éstas doncellas iba al mercado á comprar pescado, y que luego lo revendia con provecho; que otra se casó con Nicodemo y otra con San Mateo... Que los padres de Santa Ana tenían veinte esclavos para su servicio, doce varones y ocho hembras... Que Santa Ana tenia una hermana que se llamaba Batinina... Que la Santa Virgen, hallándose en el seno de Santa Ana le dijo: Consuélate, madre mía; tú concebirás una niña, de la que ha de nacer el Hijo de Dios. Que cuando el Angel anunció á Maria los designios de Dios, Maria cayó desmayada; que costó al Angel mucho trabajo levantarla. Que los Angeles suspendieron un festín que habian preparado, hasta que Maria dió su permiso al Arcángel San Gabriel, y que los Angeles, bajo la figura de carpinteros, ayudaban á San Josef en sus trabajos, etc.»

La historia del Antecristo contiene extravagancias análogas á las precedentes. Si se creyesen tales imposturas, se podria afirmar que estas herejías las asemejaba

Maladriga en los momentos en que se encontraba destituido de fuerza y sin salud; que semejantes doctrinas las escribía ó las dictaba sin pluma ni tinta, sin papel, sin luz y sin copista en un antro tenebroso, y frecuentemente balanceado por los sacudimientos del temblor de tierra.

I. A. Bermejo.

Noticias locales y generales

Ha tomado posesión del cargo de Peaton de la Correspondencia de Sils á Massanet de la Selva y Vidreras, D. Jacinto Prats, habiéndose dejado cesante á D. Fernando Pericot, funcionario antiguo de más de treinta años de servicios, que ha envejecido en el cargo y que hoy si quiere comer tendrá que implorar ó poco menos, la caridad pública.

—Las personas á quienes se adeude alguna cantidad por premios y pluses de reenganche, devengados por individuos del distrito de Puerto Rico, pueden solicitar su abono por instancia dirigida al excelentísimo Sr. General Inspector de la Comisión Liquidadora del Consejo de Redenciones.

—De *La Correspondencia Militar*:

Después de ocuparnos hace unos días de los guardias carabineros que en Gerona sirven en el resguardo de Consumos, hemos estado buscando en la intrincada legislación nuestra algo en que apoyarnos para pedir que dichos carabineros cesen en ese servicio impropio del Instituto á que pertenecen. Pero nos hemos encontrado con que el ministro de Hacienda puede emplear á su antojo la fuerza de ese cuerpo, lo mismo en las costas que en el resguardo de Consumos, cuando este tributo se recauda por la Administración pública.

Lo sentimos; y si bien desaparece el cargo que hacíamos á la Inspección por estar aquellos doce carabineros empleados en Consumos por orden del Sr. Cos Gayón, no deja de ser una debilidad del general Sanz, ó una complacencia egoísta, el no llamar la atención del ministro interesándole que no ocupe en semejantes servicios á los soldados de la nación.

Desearíamos que aquellos carabineros fueran reemplazados por empleados del resguardo y que el caso no se repita.

Tiene razon que le sobra el apreciable compañero; nosotros no vestimos el honoroso uniforme militar, y cada vez que vemos á los carabineros mezclados en eso del impuesto de consumos, sentimos repulsion y pena. El resguardo de consumos tiene un numeroso personal que debe bastarse y sobrarse para todo; si no merece confianza se espurga bien y al individuo que se le pille en un renuncio, sentarle la mano.

—El lunes de la pasada semana hizo entrega el General Sr. Weyler del mando superior de Filipinas al General señor Despujols, y anteayer se embarcó en el vapor correo con rumbo á la Península.

—Por la estación de Irún y puerto de Pasajes se nota gran importación de pipas vacías con destino á las comarcas vinícolas de Rioja y Navarra. Algunas casas de Burdeos y Rouen hacen sus pedidos con carácter de urgentes, tratando de aprovechar el resto de duración del tratado de comercio con la vecina nación.

—Sería muy útil á la salud del vecindario de Port-bou, que el señor Gobernador civil mandara allí una Comision sanitaria para que, sobre el terreno, adopte las medidas oportunas á evitar el desarrollo de alguna epidemia.

Se nos dice que las cloacas están en estado imposible para la salud; que una de ellas está rota y derrama los orines y materias fecales á la calle más céntrica por donde pasa; que las filtraciones se extienden ya á los pozos cuya agua es la que sirve para el consumo y de algunos de los cuales sale con hedor insoportable, y como aquella Junta local de Sanidad no hace nada ni dá señales de vida y la alarma del vecindario es grande, urge que la Autoridad civil superior de la provincia supla la insuficiencia de una Junta que no cumple con su deber y que valiera más fuera sustituida por otro personal celoso y amante de la salud pública.

—Los frailes capuchinos españoles se han establecido sin dificultad en las islas Palaos. El reyezuelo les cedió su casa.

Que continúe la benevolencia es lo que se necesita.

—Ayer pasó en dirección á Barcelona con objeto de pasar el Santo de su hija Catalina en compañía de ésta, nuestro que-

rido y buen amigo D. José Gironella y Rudó, Jefe de nuestro partido en el Alto Ampurdán.

—No lejos de Bilbao, como á un par de millas del muelle de Churruca, que acababa de abandonar, fué echado á pique el hermoso vapor inglés *Statira*, á consecuencia de un choque con otro francés, *Alice*, que llegaba á Bilbao.

Los tripulantes del vapor inglés tuvieron que poner los botes á flote y refugiarse en el *Alice*, que los condujo á tierra.

El *Statira* se fué á fondo en breves instantes; iba cargado con mineral, y se dirigía á Cardiff.

El *Alice*, socorrido por el remolcador *Siglo*, habia entrado en dique para reparar sus averías.

—A la una de la madrugada de ayer, y cuando la tirada de la edicion última estaba terminada, se recibió en el gobierno de provincia la constitucion del nuevo ministerio, la cual difiere algo de la dada en nuestra última hora de ayer. Según el parte oficial que el señor Gobernador tuvo la bondad de facilitarnos, el Consejo de Ministros ha quedado constituido en esta forma:

Presidente del Consejo, Cánovas; Estado, Duque de Tetuán; Gracia y Justicia, Cos-Gayón; Guerra, Azcárraga; Marina, Montojo; Hacienda, Concha Castañeda; Gobernacion, Elduayen; Fomento, Linares Rivas; Ultramar, Romero Robledo.

Solo deseamos que ese ministerio, en donde figura nuestro idolatrado jefe, responda á las exigencias del pais que quiere paz, mucha paz; economías bien meditadas, moralidad administrativa en todas partes; proteccion racional á la industria, al comercio, á la agricultura y demás fuentes de la riqueza nacional, y libertad bien entendida sin permitir extralimitaciones en nada ni en nadie, y sin consentir que la ley sea pisoteada ni preterida por quienes más obligacion de respetarla tienen, que son todos los que dirijen la opinion y están obligados en primer término á dar luz en vez de humo.

Y esto lo recordamos, por lo mismo que siendo Romeristas como siempre, somos ministeriales, pero ministeriales con el pais según lo tenemos ofrecido y lo siente nuestro corazon.

—Ha desaparecido la gravedad de la señora Duquesa viuda de Montpensier, que ha entrado en el período de franca convalecencia.

Nos alegramos.

—Los archivos de la familia Borghese, vendidos en parte al Vaticano, contienen importantes documentos relativos á los Papas Paulo V y Clemente VIII, que pertenecieron á dicha familia romana.

Entre los papeles más importantes de esta colección, figuran muchos concernientes á la lucha entre Roma y Venecia y á las diferencias matrimoniales de Enrique IV y Margarita de Valois. Hay tambien numerosos autógrafos de Paolo Saspí, Jordán Bruno y Savonarola.

El Vaticano solo ha adquirido la parte que le interesaba más directamente, y el resto ha pasado al extranjero.

—Dicen de Puigcerdà, que hace algunos días se halla en aquella villa un acreditado ganadero manchego que se dedica á la compra de mulas de las llamadas *terronas*, contándose por centenares las que ya lleva adquiridas por el precio de cuatro y cinco onzas cada una.

Los payeses dicen que no les satisface el precio, y los más potentados se resisten á la venta aguardando mejor ocasión.

Tambien continúa en grande escala la exportación de ganado vacuno con destino á Barcelona.

—Doña Adela Trayter ha tomado posesión del cargo de maestra pública de la escuela de Párvulos de La Bisbal.

—Escriben de Constantinopla á un periódico, que allí se cree posible la reconciliación deseada por el Czar de Rusia entre la Reina Natalia y el Rey Milano de Servia.

Parece que, exhausto éste de recursos y sabiendo que su divorciada esposa posee la renta de 1.200.000 francos, desengañado además de sus pasiones pasajeras, se acordaría de sus antiguos amores con la joven rusa, de los cuales fué teatro Flo-

Referen que, habiéndose encontrado ambos Príncipes en los paseos de París, el Rey Milano dijo que nunca habia visto tan bella á la Reina Natalia; galanteria que se apresuró á contar á ésta el cortésano que la acompañaba, al cual dijo la ex-reina que la sensación principal al ver á su esposo fué como un sentimiento de noble envidia, al recordar que habia podido pasar un mes al lado de su hijo, el cual es sabido desea ardentemente la reconciliación de sus padres.

—Ha fallecido en La Bisbal el conocido comerciante de aquella villa D. Jaime Ripoll.

—Están llegando desde tres dias hace á esta ciudad y pueblos de la provincia, los soldados á quienes se les ha concedido licencia ilimitada por haber cumplido en activo el tiempo determinado. Las madres estan pues de enhorabuena.

—Un lector de *Le Gaulois* ha tenido la curiosidad de averiguar lo que pesa un *milliard*, ó sean mil millones de francos.

En plata, cinco millones de kilogramos; en oro, 322.580 kilogramos; en billetes de Banco de 1.000 francos, 1,780 kilogramos, y en billetes de 100 francos, 11.500 kilogramos.

Para transportar esta suma en billetes de 1.000 francos, serian precisos 18 hombres; 115 si el *milliard* estaba en billetes de 100 francos; si en oro, 3.225 hombres, y si en plata, 50.000.

Por último, el *milliard* en billetes de 1.000 francos abultaria tanto como una biblioteca de 2.000 volúmenes de 500 hojas cada uno.

—El Jurado calificador del concurso de arados celebrado últimamente por la *Asociación Agrícola de Reus y su comarca*, ha concedido una medalla de bronce al arado giratorio movido por dos caballerías, presentado por D. Joaquin Esteba Saurí, vecino de Figueras, á quien felicitamos.

—El Juzgado de primera instancia del distrito del Norte de Matanzas (isla de Cuba) llama á los que se crean con derecho á la herencia de D. José Antoni Juan, natural de Blanes y vecino de aquella ciudad, que falleció sin testar el diez y ocho del pasado Setiembre.

El de Olot cita, llama y emplaza á Isidro Roquet y Micas y el de Figueras hace lo propio con Miguel Sargatal Ferrarons.

La experiencia y la práctica confirman cuanto sigue:

(Desconfiar de las imitaciones)

Sres. Scorr y Bowne. Gracia á mayo 1886. Indudablemente la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, es uno de los preparados más poderosos y de mayor utilidad; pues á las virtudes regeneradoras del aceite de bacalao se unen los alcalinos, que también activan las fuerzas radicales de la economía.

Entre las ventajas de la *Emulsión Scott* una de las más valiosas es la de haberse resuelto con ella el difícil problema de presentar el aceite de hígado de bacalao bajo una forma de fácil asimilación y agradable al paladar, ventajas que resaltan singularmente cuando se trata de suministrarlo á los niños.

Por estas razones es que su uso va extendiéndose de día en día, y el médico práctico no puede menos de felicitarse de su empleo, en atención á que con dicha *Emulsión* obtiene beneficiosos resultados en un gran número de enfermedades y especialmente en los casos de *cloro-anemia*, *miseria fisiológica*, *consumición*, *caquecias*, *raquitismo*, *caries* y *reblandecimiento de los huesos*, *tumores blancos*, *escrofulismo*, y en las formas no heréticas de la *tuberculosis pulmonar*, como también en la *debilidad general*, *defectos de la nutrición* *convalecencias largas*, *difíciles*, etc., etc.

Dr. J. ROVIRALTA.

BANDOLEROS EN TURQUÍA.

Cada día adquiere proporciones más espantosas el bandolerismo en los dominios del Sultán de Turquía.

Según noticias recibidas de Samsonn, puerto del mar Negro de cierta importancia, acaba de perpetrarse en el mismo corazon de la ciudad un acto de bandidaje que deja atrás la mayoría de los cometidos hasta ahora.

Una banda de doce malechores se dirigió, en medio de la noche, á la residencia de M. Arnaud, Director local de los Tabacos turcos, y le sorprendieron cuando estaba dormido. Le sacaron por fuerza de la cama, y pidiéronle, bajo pena de muerte, la suma de 3.000 libras; y como declarara que no las poseía, se apoderaron de su hijo niño de corta edad, amenazándole en

cutarle en pedazos ante sus ojos, y azotaron á madame Arnaud cruelmente.

En tanto esto ocurría, una sección de la partida habia saqueado la casa apoderándose de 30 libras en dinero y gran cantidad de alhajas. Como eso les pareciese poco, volvieron á insistir cerca del desgraciado Arnaud para que les entregara la suma que pedían, y ya estaban á punto de darle muerte, en vista de sus negativas, cuando el jefe de la banda dió la orden de que todos saliesen, afirmando que se habian equivocado de casa.

De esto se deduce que habia llegado á conocimiento de los malechores que el Banco Otomano habia enviado dos empleados, llamados Crosier y Arnaud, á Samsonn, con objeto de establecer una sucursal en dicho punto. Como el Director de los Tabacos tenia el mismo nombre que uno de aquellos, se originó un error, en virtud del cual los bandidos suponían que la que fué víctima de su barbarie poseía la suma que exigían.

El Gobierno turco, en vista de tantos y tan continuados actos de bandolerismo, acaba de doblar su servicio de vigilancia, y ha dispuesto que los empleados del Tabaco vayan en adelante armados como los gendarmes.

Dolores Polo Perez.

En la hermosa primavera
jardin poblado de flores;
gorgeo de ruiseñores
en la frondosa pradera...
¡Eso es Dolores!

Cielo estrellado y sin nubes,
arboles de verano,
seguro norte en lo arcano
la beldad de los querubes
y el angel de mis amares...
¡Eso es Dolores!

El alma tierna y sencilla
que siente con vehemencia,
como la pobre avecilla
timida y sin esperiencia
y andaluz de primores...
¡Eso es Dolores!

Ramiro Alegre.

EL FUSIL SCHRATGENSHALER.

Ha sido admitido por la junta de armamento para los ensayos oportunos en el campamento de Carabanchel un nuevo fusil austriaco que aún no ha sido presentado á ningún gobierno de Europa fuera del nuestro, y que presenta algunas ventajas sobre otros sistemas conocidos.

Su alcance máximo es de 2.500 metros, apuntando por un resalte que llevan al lado derecho el alza y el cañón; con el alza y el punto de mira ordinario se tira hasta los 1.700 metros, y el número de disparos llega á 55 por minuto.

El mecanismo es de cerrojo. Por el simple giro de una pieza adosada al cajón del mecanismo, se pasa del tiro sucesivo á la repetición, lleva siete cartuchos, uno permanente en el depósito, otro que se introduce ed el cañón y cinco en el cargador, que entran en el depósito con gran facilidad, quedando perpendicular el cañón y en la parte superior de éste; al correrse el cerrojo, sale con la fuerza la vaina del cartucho vacío, y la renovación del cargador se hace tambien muy fácilmente. Usase en este nuevo fusil un cartucho y una nueva pólvora, cuya composición no se conoce. Su precio se calcula en unas 75 pesetas próximamente.

Aún no se ha designado día para hacer las pruebas.

UNA BODA ARISTOCRÁTICA.

El día 16 se verificó en París, en el magnífico hotel que posee en la rue de Beaujon la señorita doña Dolores Barrón, la esposición del soberbio *trousseau* y de los regalos que ha recibido su sobrina la señorita doña Carlota Escandón, con motivo de su enlace con el duque de Montellano, hijo de los duques de Fernando-Nuñez.

Hé aquí una relación de los trajes espuestos:

De Worth: Un vestido de raso azul cielo, adornado en su parte inferior con encajes de plata y cuerpo descotado con idéntica guarnición.

Vestido de paño gris, guarnecido de zibeline; el cuerpo es liso y largo, abrochado á

un lado y con pieles idénticas á las de la falda.

Vestido de raso negro con pequeños volantes sembrados de azabache; el cuerpo alto ostenta un canesú ó peto de encaje negro, igualmente adornado con azabache.

El traje de boda es de raso blanco, hecho muy liso; el cuerpo lleva riquísimos encajes antiguos de Alençon y las simbólicas flores de azahar.

Vestido de raso negro, cubierto todo él por un gran velo de tul bordado de acero.

Abrigo negro de terciopelo, adornado de azabache y plumas.

Bata de crepón de China blanco, guarnecida de encajes y gasa rosa y forrada toda ella de raso rosa.

Los trajes más lindos confeccionados por Doucet son, entre otros, los siguientes:

Vestido de viaje, de lana verde y negra, adornado con agremanes negros y cinturón de raso negro.

Vestido de terciopelo tornasolado, bordado de azabache negro, guarniciones de zibelina y ancha banda de raso negro.

Vestido de pekín azul y café oscuro, con pechero de terciopelo café y rayas de azabache, estilo Wattean.

Vestido de raso negro bordado con «clair de lune», camisolín y puños de encajes negros transparentes peto muy alto y bullones en la manga de terciopelo negro.

Vestido de moiré rosa, con canesú y mande terciopelo color violeta de Parma y berla de encajes de Inglaterra.

Segun telegramas recibidos de Paris, el matrimonio religioso del señor duque de Montebello con la señorita de Escandón se celebró el jueves, á las once de la mañana.

La capilla de la calle de Verennes estaba elegantemente decorada con profusión de flores.

El Nuncio de Su Santidad dirigió una alocución á los contrayentes.

Han asistido, entre otras muchísimas personas, la reina Isabel, la infanta doña Eulalia, el infante D. Antonio y la gran duquesa Wladimiro.

Distracciones.

En una tienda.

—Vamos—dice con mucha amabilidad el dueño al parroquiano,—no quiero que regatee V. más: en 100 pesetas lo dejo á V.

—Pues por ese precio, el que se lo deja á usted soy yo, replica el parroquiano con la misma amabilidad.

TELEGRAMAS.

Madrid, 23.—Cuando todo el mundo creía que el ministerio quedaba constituido, ha circulado la noticia de que el Sr. Villaverde, amigo del Sr. Silvela, se negaba á aceptar la cartera de Gracia y Justicia. El Sr. Cánovas ha ofrecido este ministerio al señor Cos-Gayon, quien lo ha aceptado.

Dice *La Epoca* que no hay conjuras ni disgustos en el seno del partido conservador; á ello contestan las oposiciones diciendo que la salida á última hora del Sr. Villaverde demuestra lo contrario. A ello también contestan diciendo que la crisis se ha resuelto estando cerrado el Parlamento.

Ha causado muy mal efecto en los círculos financieros el nombramiento del Sr. Concha Castañeda para ministro de Hacienda.

En la Bolsa de Paris se han resentido también nuestros valores.

En la de esta plaza reina esta tarde gran pánico.

La familia del Sr. Salvany ha obsequiado con un almuerzo á D. Angel Guimerá, al cual han asistido los Sres. Castelar, Bauer, Gutierrez Abascal y otros.

El Sr. Castelar ha invitado al Sr. Guimerá á que escriba un drama en castellano.

De sobremesa, el Sr. Castelar ha hablado favorablemente de Cataluña, combatiendo el regionalismo.

Los nuevos ministros han cumplimentado á la reina Regente.

Los cambios han quedado esta tarde á 14.

El Sr. Elduayen ha dicho que respetará el personal de su departamento y que hará pronto una combinación de Gobernadores. Algunos de ellos han dimitido.

En Consuegra ha ocurrido una nueva inundación. En el rio Amarillo, que ha subido un metro de su nivel ordinario, se ha llevado las maderas de un puente en construccion, habiéndose hundido una casa.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

El banquero catalan Sr. Girona ha ofrecido su apoyo al Sr. Cánovas.

El nuevo ministro de Marina, Sr. Montojo y Trillo, llegará el miércoles á esta capital.

En la legacion de España en Caracas (Venezuela) ha ocurrido un importante desfalco. El duque de Tetuan ha ordenado que se practiquen las oportunas diligencias en averiguacion de lo ocurrido.

Dicen de Alcoy que muchas fábricas de tegidos de aquella localidad se cerrarán á consecuencia de la escasez de carbon mineral.

Madrid 24.—Siguese haciendo comentarios acerca la solución de la crisis, habiendo llamado extraordinariamente la atención el hecho de que *La Epoca* hable de todos los exministros, excepto del señor Silvela.

Algunos conservadores confían que los silvelistas no pondrán dificultad alguna á la marcha del partido conservador. Parece probable que, por ahora, no harán acto alguno ostensible contra los nuevos ministros. Solamente el Sr. Silvela con la intención que le caracteriza, felicitará en el Congreso al señor Romero Robledo por haber reingresado al partido conservador del que se había separado con tanto estrépito.

El señor Sagasta ha manifestado que el señor Cánovas carece de ideas propias en asuntos financieros, pues ofreció la cartera de Hacienda á personas de distinto criterio en esta cuestión. Ha lamentado el desarrollo y el desenlace de la crisis, añadiendo que el partido liberal se halla en el caso de interparar y censurar enérgicamente esta crisis.

A última hora se asegura que harán un empréstito al Gobierno los señores marqués de Comillas y Girona.

Extranjero.

Paris, 23.—En el Senado ha tenido lugar una

discusion importante para España, al discutirse las nuevas tarifas de Aduanas, M. Jules Ferry ha dedicado frases de elogio y de cariño á España, diciendo que Francia debe tratarnos con muchas consideraciones; pero luego ha lamentado que, mezclado con los vinos españoles, entraran en Francia cantidades enormes de alcohol alemán, esterilizándose los esfuerzos del gobierno de la República para impedir la entrada de los mismos perjudicándose al erario nacional con una cantidad que excede de 80 millones de francos.

Esto hemos de evitar que se repita; por tanto España sufrirá algo á consecuencia del nuevo régimen de Aduanas, añadiendo: «Pero España debe comprender que no es por hostilidad á ella, sino para evitar que penetren en Francia sin el pago de derechos correspondientes los alcoholes alemanes. Si España hubiese recargado estos alcoholes, ese contrabando no hubiera podido efectuarse.»

Paris, 23.—Anoche salió de esta capital M. Giers. Los huelguistas de Lens, en una reunion celebrada ayer, acordaron, por unanimidad, desechar el arbitraje propuesto por el Gobierno.

Ha llegado á esta capital el arzobispo de Aix, monseñor Gouthe-Soulard.

Berlin.—En Dusseldorf la influenza causa grandes estragos.

Bruselas.—Se ha inaugurado en Seraing las sesiones del Congreso de obreros mineros, con asistencia de 310 delegados. Los puntos que deben tratarse son: la jornada de ocho horas, la fiesta del 1.º de Mayo y las cuestiones relativas á la revision constitucional y al establecimiento del sufragio universal.

Londres.—Con objeto de atender al restablecimiento de su salud, saldrá en breve para Cairo la ex-emperatriz Eugenia.

Despachos particulares recibidos de Rio Janeiro, afirman que el general Fonseca se halla gravemente enfermo, temiéndose un fatal desenlace. En el caso de fallecer el dictador, desempeñaría la presidencia de la República el general Peixoto.

Dicese que las fuerzas enviadas á Rio Grande por el dictador Fonseca, se han visto obligadas á regresar á Rio Janeiro.

Las provincias de Bahía y Pernambuco se aprestan á secundar el movimiento revolucionario.

Café Norát

El dueño de este acreditado Establecimiento, tiene el honor de participar á sus numerosos favorecedores y público en general, que á consecuencia de un viaje que acaba de hacer por Paris, Burdeos, Tolosa y otras ciudades de Francia, en breve servirá excelentes vinos y licores de acreditadas fábricas, respondiendo de la autenticidad de las marcas, así como

VINOS DE CHAMPAGNE, CERVEZA,

procedente de la Grande Brasserie de Jean Laubenheimer et Fils.

Gran renovación y restauración de vajilla y local así como definitivo establecimiento del alumbrado eléctrico.

Rambla de la Libertad.

GERONA 10-12

SANTOS DE HOY
Sta. Catalina, vg. y mr.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Mercadal.

Banco de España.

GERONA.

Esta Sucursal admite en negociacion los cupones del vencimiento de 1.º de Enero próximo venidero, y de los anteriores, de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, así como estos mismos Billetes amortizados, con la bonificación que diariamente se fijará dentro del Establecimiento y en el sitio de costumbre.

Gerona 23 de Noviembre de 1891.

El Secretario,

Antonio Santasusagna.

1-2

PILDORAS DE BLANCARD. Yoduro de Hierro Inalterable. Participando de las propiedades del Iodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores frios, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flores blancas), la Amenorrea (menstruación mala ó difícil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas enérgicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas. N. B.—El Ioduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, exálmese nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes. Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40. DESCONFÍESE DE LAS FALSIFICACIONES.

25 AÑOS DE ÉXITO



SE VENDE EN LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS. Para pedidos dirigirse á D. RAFAEL ROMEU, Jerez de la Frontera, único Agente en toda España.

—¡Bendita mil veces, hermosa, virgen mía! exclamó el moro.

El rayo de la luna, rompiendo las densas nubes, descendió hasta el barranco, y la bella dama vió al asomarse á la reja el blanco alquicel que cubria los hombros del moro.

Agar trepó por el escarpado monte, y llegó al mismo pié del muro y á tres varas de distancia de la reja.

XVIII.

La plática fué tan dulce, tan tierna como breve.

Blanca no dejaba de temblar un instante.

Agar tenia los momentos contados y por poco que se descuidase, la luz del dia le cojeria al regresar, en campo enemigo.

Pero por escaso que fuera el tiempo, sobró para los juramentos nuevos de amor, y para dar vida á aquellos corazones que alentaban con el aliento que reciprocamente se enviaban.

La noche se fué despejando.

Y así que empezó á brillar en el cielo el

lucero de la mañana, Agar se despidió tíer-namente de su adorada, montó en el descansado potro y desapareció entre el bosque.

Blanca permaneció en la reja hasta que el blanco alquicel del moro se perdió entre las sombras de la espesura.

CAPÍTULO IX.

El Conde y doña Blanca.

I.

Es la ciega confianza achaque general de los amantes.

Presiden las mas grandes precauciones á los primeros pasos del amor que se desarrolla en secreto y ocultándose á la vista de las gentes.

Pero no tardan los mayores descuidos, las más grandes indiscreciones en descubrir aquello mismo que se pretende tener oculto; y á la vista de todos aparece claro lo que los

lejos de disminuir el dolor y el amor de Blanca.

El conde lo conocia, y cada vez que notaba este efecto en su hermana, la ira devoraba su pecho.

Viendo que Agar no volvía ya á verla, conociendo la emboscada que se le tenía preparada, el conde, ciego de enojo, llamó un dia á su hermana á su presencia.

Nunca hasta entonces le habia hablado una palabra acerca de este asunto.

Blanca sin embargo, sabia que su hermano estaba perfectamente enterado de ello.

Esta circunstancia tenia siempre confundida á Blanca delante de don Nuño, no permitiéndole levantar los ojos muchas veces para mirarle al rostro.

IV.

Cuando Blanca fué llamada por el conde, temió enseguida el motivo del llamamiento.

Presentóse, pues, á su hermano con la ansiedad en el alma y el temor pintado en el rostro.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de Manila cada 4 martes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se be entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pacífico.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOUGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR **ESPAÑOL**

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros —2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Para las Escuelas Normales.

Lecciones razonadas de Religión y Moral con resumen al fin de cada lección, por el Dr. D. Joaquín González Solá, Pbro., Catedrático del Seminario Conciliar de Gerona.

Su Santidad León XIII acogió benignamente este libro, otorgando a su autor la Bendición Apostólica, y de él ha hablado con vivo elogio la prensa, en especial *El Movimiento Católico*, de Madrid diciendo «que ha venido a llenar un vacío en la segunda Enseñanza,» y el *Correo Catalán*, de Barcelona, el cual dice del autor «que acaba de prestar con su libro un eminente servicio a sus comprofesores.

Para los pedidos, dirigirse al autor, Subida de San Martín, ó a las Librerías de los Sres. Franquet, Platería y Geli, Cort-Real.

1496 **GRAJEAS de Hierro Rabuteau**

Laureado del Instituto de Francia. — Premio de Terapéutica.

El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia.

Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de *Clorosis*, *Anemia*, *Colores pálidos*, *Pérdidas*, *Debilidad*, *Extenuación*, *Convalescencia*, *Debilidad de los Niños*, *empobrecimiento y alteración de la sangre* a consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase. — Se tomarán 4 ó 6 Grajeas diarias.

Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.

El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado a las personas que no pueden tragar las Grajeas. — Una copita en las comidas.

Exíjase el Verdadero Hierro Rabuteau de CLIN y C.ª, de París, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. 4 pesetas.

Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0.75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: *Historia de la música*, *El mueble* y *La tapicería*.

CARNE y QUINA

El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Agotamiento*, en las *Calenturas* y *Convalescencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estomago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma **AROUND**

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados.

Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle del Correo 4-3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

— 167 —

blanco alquicel habia cruzado al amanecer, ligero como el viento, el campo cristiano.

Otro día se le dijo que el moro habia vuelto a cruzar el campo, que algunos soldados le habian perseguido, y por fin adquiriendo datos y noticias, se enteró don Nuño del motivo que a tales horas, y yendo solo obligaba al moro a arrostrar el peligro de su cabeza.

El conde, que no dijo nada a su hermana, procuró estudiar su conducta para robustecer la sospecha que abrigaba.

Blanca, aunque mujer, conocia poco el arte de fingir, y su hermano no tardó mucho en conocer el amor que abrigaba la noble dama hácia su antiguo prisionero.

III.

Agar se vió forzado por las circunstancias a desistir de su visitas al castillo.

El conde tenia gente apostada por todas partes, y era imposible intentarlo sin riesgo.

La falta de las amorosas citas aumentaba

ciegos amantes no ven porque cubre sus ojos el velo de la pasión que los domina, impidiendo la claridad del juicio de la mente trastornada por los efectos del corazón.

Blanca y Agar no habian de diferenciarse en este punto de la generalidad de los amantes.

No tenían por cierto ni uno ni otro condiciones bastantes de circunspección para no participar de este achaque más comun cuanto mas de veras se ama.

II.

La noche primera se pasó sin el menor accidente.

El recelo y el miedo corrian parejas con la pasión, y ésta pudo escuchar los consejos de la prudencia que mandaba al moro abandonar con tiempo el dulce coloquio con su amada.

La segunda noche duró un poco más y así la tercera y siguientes fué aumentando progresivamente el tiempo empleado en las amorosas citas.

Un día llegó a los oídos del conde que un

— 166 —

— 163 —

obedeciente al acicate de su dueño le llevaba al lugar de sus amores.

Agar sorteó perfectamente los encuentros del enemigo, en un terreno donde antes habia operado y que le era muy conocido, y llegó sin dificultad al barranco que servia de valla y de foso a la parte posterior del castillo.

Agar desmontó al pié del muro, dejó su fatigado caballo atado al pié de un árbol y esperó.

Sus ojos estaban fijos en la reja.

XIV.

En aquellos momentos recorría el camino subterráneo, temblando de miedo con una luz en la mano, la enamorada Blanca que corría ansiosa a la cita de su amante.

La noche era oscura.

De pronto apareció un tibio resplandor en la reja.

Aquella luz iluminó el corazón de Agar, oscuro tambien momentos antes, como la noche.